

**CAEN EN REDES SOCIALES**

Timan a ciudadanos y funcionarios a nombre del Indep

Ciudadanos y servidores públicos han sido estafados a través de perfiles falsos en la red social de Facebook y sitios web apócrifos creados a nombre del Instituto Nacional para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep), creado por el presidente Andrés Manuel López Obrador. De acuerdo con Miguel Manuel Ramírez Mandujano, director Corporativo Jurídico del Indep, la modalidad más utilizada por los

criminales es mediante la oferta de automóviles a precios más bajos de lo normal, lo que atrae la atención de las personas que luego de ponerse en contacto con estos sitios son estafadas por individuos que se hacen pasar por los servidores públicos que aparecen en el portal de transparencia y en el directorio del Indep.

FALSOS PERFILES DE FB Y SITIOS WEB

Caen ciudadanos y funcionarios en estafas a nombre del Indep

El órgano interpone 75 denuncias ante la FGR por fraude y lanza alerta a todos los municipios del país

ALFREDO FUENTES

En tres años de existencia, ciudadanos y servidores públicos han sido estafados a través de perfiles falsos en la red social de Facebook y sitios web apócrifos que son creados a nombre del Instituto Nacional para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep).

De acuerdo con Miguel Manuel Ramírez Mandujano, director Corporativo Jurídico del Indep, son dos modus operandi los que usan los delincuentes para hacerse de recursos de sus víctimas desde hace por lo menos tres años, cuando en enero de 2020 el Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE) fue rebautizado.

En entrevista con *El Sol de México*, dijo que la modalidad más utilizada por los criminales es mediante la oferta de automóviles a precios más bajos de lo normal, lo que atrae la atención de la ciudadanía que luego de ponerse en contacto con estos sitios es estafada por personas que se hacen pasar por los servidores públicos

que aparecen en el portal de transparencia y en el directorio del Indep.

"Una vez que (las personas) se contactan con el supuesto funcionario, éste les manda los formularios que deben llenar y la supuesta factura a su nombre con el número de cuenta para depositar la cantidad del precio del vehículo y en este momento es donde se consagra el fraude", expuso el director Corporativo Jurídico del Indep.

La segunda modalidad es dirigida principalmente a autoridades municipales con las que los criminales se ponen en contacto utilizando oficios en los que les informan que les fue autorizada una donación de bienes por parte del Indep y que necesitan hacer diversos trámites para que se les entregue la mercancía que supuestamente les será donada.

En esos trámites, relató el funcionario federal, se les solicita hacer gestiones a través de una supuesta agencia aduanal, la cual eventualmente les requiere una suma de dinero para liberar los bienes y es cuando se concreta la estafa.

El Indep es un órgano descentralizado



de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y se encarga de administrar y dar destino a los bienes, activos y empresas improductivas del Estado, por lo que tiene a su cargo objetos onerosos provenientes principalmente de los decomisos al crimen organizado. Así, las y los ciudadanos pueden ser blanco de un fraude por un alto monto.

Vehículos, casas y joyas son algunos de los artículos en su poder, de ahí que se han reportado anomalías dentro y fuera del instituto, como las dadas a conocer el pasado 10 de abril por este diario, en donde se dio cuenta del aparente robo de bienes en el organismo.

Para combatir las estafas detectadas, el Indep ha presentado 75 denuncias ante la Fiscalía General de la República (FGR) por fraude, extorsión y usurpación de funciones, de acuerdo con la respuesta de este órgano a una solicitud de información presentada por **El Sol de México**.

La primera de estas se interpuso el 3 de marzo de 2020, mientras que la última fue el pasado 23 de marzo de este año, sumando al menos cinco querrelas en lo que va de 2023.

Además de las denuncias interpuestas en la FGR, Ramírez Mandujano explicó que lo que han hecho como instituto es enviar "oficios alertando a todos los municipios del país, literalmente a todos. Les hemos hablado para alertarlos de estas situaciones (...) asimismo, hemos elaborado

videos y anuncios para alertar a la ciudadanía sobre estos actos fraudulentos".

Mandujano dijo desconocer a cuánto podrían ascender los daños en contra de servidores públicos y particulares, aunque en una revisión hecha por este diario a los sitios web que permanecen activos se encontraron supuestas ofertas de bienes, como automóviles, camionetas y maquinaria, que van desde 125 mil pesos hasta cinco millones 800 mil pesos.

Respecto al número de personas y funcionarios que han caído en las redes de los estafadores, el funcionario omitió revelar una cifra, pues argumentó que es información que se encuentra en las carpetas de investigación abiertas, y esto podría afectar su curso.

Lo que sí reconoció es que hasta ahora ninguna de las pesquisas ha derivado en la vinculación a proceso o condena de los presuntos responsables.

"Por lo pronto no tenemos ninguna notificación, al menos al día de hoy, en la que la autoridad (la FGR) nos haya informado de alguna vinculación a proceso", aseguró el pasado viernes cuando se realizó esta entrevista.

Hasta el momento, sólo se han deshabilitado la mayoría de los perfiles falsos de Facebook y sitios de internet identificados, los cuales hasta inicios de mayo ascendían a 366.

En caso de ser objeto de una estafa, Miguel Manuel Ramírez Mandujano instó a las personas a acercarse al Instituto Na-

cional para Devolver al Pueblo lo Robado para ser asesoradas sobre cómo presentar una denuncia, además de tener en cuenta que para evitar este tipo de delitos pueden conocer sus mecanismos de donación, suabasta y venta de artículos mediante la página de internet oficial de este órgano.

ALGUNAS OFERTAS

HAY OFERTAS de bienes, automóviles y maquinaria, desde 125 mil a 5.8 millones de pesos.

"La modalidad más utilizada es mediante la oferta de autos a precios más bajos de lo normal"

MIGUEL MANUEL RAMÍREZ

JURÍDICO DEL INDEP



EVITA UN CIBERFRAUDE

Para no caer en una estafa, recuerda



Las ventas de bienes muebles e inmuebles del Indep sólo se realizan por subasta



Hay tres modalidades de subastas: **electrónica, a sobre cerrado y con martillo**



No hay venta de bienes de manera **directa a particulares**



En caso de fraude, denunciar o enviar un reporte al email contacto@indep.gob.mx



El ente **no realiza remates y no pide anticipos**



Tampoco se ofrecen los objetos por **redes sociales ni vía correo electrónico**



Si detectas algún sitio con terminación **.gob.com** ó **.gobmx.com,** **cuidado, es falso**

La **página oficial** para consultar las subastas es <https://subastasenlinea.indep.gob.mx>

Fuente: Indep

Gráfico: Daniel Rey

Crean cuentas falsas en Facebook para defraudar a personas